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Beratung und Beschlussfassung 

Stadtvertretung 
 

Betreff 

Berichtsantrag l Zustand der Wege- und Straßenbeleuchtung 

 

Beschlussvorschlag 

Der Oberbürgermeister möge bis zur Februarsitzung der Stadtvertretung 2020 berichten, 
wie der Zustand der Schweriner Wege- und Straßenbeleuchtung ist, welchen Stand der 
Modernisierungsprozess erreicht hat, welche Probleme auftreten und wie die 
diesbezüglichen Anfragen der Ortsbeiräte sowie der Bürgerinnen und Bürger abgearbeitet 
werden. Dabei wird um die Beantwortung folgender Fragen gebeten: 
 
1. Plant die Verwaltung mittel- bis langfristig alle 9.550 Lichtpunkte der Stadt zu 
modernisieren, d.h. auf LED umzustellen?  
 
2. Welchen Umsetzungsstand hat die Umrüstung der Beleuchtung auf LED-Leuchtkörper? 
Erfolgt diese, wie geplant?  
 
3. In welchem Maß kommt dabei das aus u.a. gesundheitlichen Gründen empfohlene 
warmweiße LED-Licht zum Einsatz?  
 
4. Werden bestimmte LED-Lampen, z.B. in Siedlungsgebieten oder in wenig frequentierten 
Stadtlagen, mit moderner Regeltechnik ausgestattet, die einen Dimmen der Lampen 
ermöglichen?  
 
5. Lassen sich die finanziellen Effekte des Modernisierungsprozesses für den städtischen 
Haushalt bilanzieren und wenn ja, in welcher Höhe gibt es (auch künftig) Einspareffekte? 
Wie sieht die CO2-Bilanz der Einspareffekte in der Folge des bisherigen 
Modernisierungsprozesses aus? 
 
6. In welchem Maß konnten und können Fördermittel für die Modernisierung der 
Stadtbeleuchtung eingesetzt werden? 
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7. Wie erfolgt die Bearbeitung der fehlerhaften Beleuchtung im Stadtgebiet? Wird aktiv 
kontrolliert oder ist die Fehlermeldung aus der Bevölkerung bzw. den Ortsbeiräten 
notwendig? 
 
8. Wo kann fehlerhafte Beleuchtung gemeldet werden? Wie lange dauert die 
Fehlerbehebung? 
 
9. Wie werden Wünsche aus der Bevölkerung nach weniger oder nach mehr Beleuchtung in 
Planungen aufgenommen? 
 

 

Begründung 

Mit der Berichtsvorlage 00905/2016/B berichtete der Oberbürgermeister bisher letztmalig 
über den Stand der Wege- und Straßenbeleuchtung und den Fortgang des 
Modernisierungsprozesses. Aufgrund immer wieder auftretender Anfragen auch in den 
Ortsbeiräten soll der aktuelle Stand dargelegt werden.   
 
 

über- bzw. außerplanmäßige Aufwendungen / Auszahlungen im Haushaltsjahr 
 
Mehraufwendungen / Mehrauszahlungen im Produkt: --- 
 
Die Deckung erfolgt durch Mehrerträge / Mehreinzahlungen bzw. Minderaufwendungen / 
Minderausgaben im Produkt: --- 
 
Die Entscheidung berührt das Haushaltssicherungskonzept: 
 

 ja 
Darstellung der Auswirkungen: --- 
 

 nein 
 
 
 

Anlagen: 
 
keine 
 

 
 
gez. Regina Dorfmann 
Fraktionsvorsitzende 
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